

Grenzerfahrungen im Bourbaki Panorama

Sonderausstellung: «Über Grenzen. Neugier, Hoffnung, Mut»

Anlässlich des 150. Erinnerungsjahres lädt das Museum Bourbaki Panorama mit der Sonderausstellung «Über Grenzen. Neugier, Hoffnung, Mut» zur Reflexion über Grenzen und Grenzerfahrungen in aktuellen Kontexten ein. Der vielfältige Zugang thematisiert diverse Aspekte von Grenzen – territoriale genauso wie mentale, materielle wie immaterielle. Damit ermöglicht das Museum insbesondere Jugendlichen einen erfahrungsorientierten Zugang zum monumentalen Rundbild und seinen diversen Inhalten.



Keyvisual «Über Grenzen. Neugier, Hoffnung, Mut»: Sonderausstellung im Bourbaki Panorama (bis 31.12.2022).

Begegnung und Selbsterkundung

Wann haben Sie zuletzt eine Grenze überschritten? Kennen Sie die Grenze Ihrer Geduld, Ihres Mutes oder Ihrer Leistungsfähigkeit? Und unter welchen Umständen überwinden Sie diese? Grenzsituationen sind alltäglich. Sie sind ambivalent, sowohl Herausforderung und Bereicherung, Gefahr wie Möglichkeit. Gerade das Medium Panorama selbst lotet die Grenzen der menschlichen Wahrnehmung aus und erzeugt dabei eine beeindruckende optische Illusion. In Erinnerung an den Grenzübertritt der Bourbaki Armee vor 150 Jahren, im Winter 1871, reflektiert das Bourbaki

Panorama mit der aktuellen Sonderausstellung Grenzen, Grenzerfahrungen und Grenzüberschreitungen in aktuellen Kontexten.

Grenzeschichten

Inspiziert vom Rundbild vermittelt die Sonderausstellung sowohl kognitiv wie auch interaktiv. Das Museum orientiert sich dabei am Prinzip des «Geschichtenerzählens»: Die vier Filmportraits der Luzerner Filmemacherin Antonia Meile schildern Geschichten von Menschen, die in ihrem Alltag an Grenzen gelangen, Grenzmomente ausloten, Grenzüberschreitungen begleiten oder verhindern und Grenzen über-

Hinweis

Im «Grenzen-Orakel» finden Schülerinnen und Schüler zu ihrem persönlichen Grenzen-Profil!

Foto: Natalie Boo/AURA



winden – als Jetpilot, Sterbebegleiterin, Flüchtling oder in einer Erziehungsgemeinschaft. Und beim Gang durchs Grenzenlabyrinth, beim Entwurf einer grenzenlosen Welt oder der «Mutprobe» schreiben die Besuchenden selbst ihre «Grenzgeschichten».

Grenzen und Schule

In sämtlichen Zyklen des Lehrplans 21 werden Grenzen, Grenzerfahrungen und Grenzüberschreitungen thematisiert. Das interaktive Ausstellungsarrangement ermöglicht vielfältige Zugänge zum Thema: Die Lernenden begegnen vielfältigen Grenzgeschichten, erproben ihre

eigenen Grenzen und entdecken ihr Potential für mögliche Grenzüberschreitungen! Mit «Über Grenzen. Neugier, Hoffnung, Mut» verdeutlicht das Museum die Ambivalenz von Grenzüberschreitungen zwischen Herausforderung und Bereicherung. Und zeigt auf, dass Grenzen nicht nur trennen, sondern auch orientieren und verbinden.

Bourbaki Panorama
Irène Cramm

Infobox:

Das Bourbaki Panorama stellt Lehrpersonen und Schulklassen ein umfassendes Vermittlungsangebot zur Verfügung:

- Lehrpersonendossier zur Sonderausstellung mit Unterrichts Anregungen
- «Grenzen-Rundgang»: Bildergeschichtenfächer mit elf Grenzen-Szenen und Erläuterung
- Grenzen-Schulführung à 30 Minuten entlang von Grenzen-Szenen

Weitere Infos:

www.bourbakipanorama.ch

Anzeige

Wir erwecken
Papier zum Leben

gammaprint
Staldenhof 2, 6014 Luzern
T 041 249 30 30